
团学干部座谈会会议纪要

（2016-09）

9 月 30 日（周五）下午，校党委副书记、副校长周银娥于学生

活动中心 303 会议室召开团学干部座谈会议，校团委书记陆嵬主持本

次会议，校团委副书记孙留华、指导老师朱慧博等校团委全体成员及

各学生干部列席会议。

会议主要议题：1.学生干部相关工作的情况汇报；2.其他事项

一、会议听取了校学生会相关学生工作的情况。1.希望解决校学

生会与学生贴近度不够的问题；2.希望校学生会有完善的制度自治；

3.关于后勤员工与学生生活的关系。

会议指出：1.学生干部遇到繁重复杂的学生工作要保持耐心自信

的心态；2.提醒校学生会在开展活动时既要有更高层次的追求也要与

普通同学紧密联系，不可脱离基层建设；3.原则上校学生会的自治体

系可以实现但依赖于校学生会自身健全的建设和可持续性的工作发

展；4.学生干部应当以自身做起，不断完善自我，发挥自身的影响力

和带动性，传播正能量以促进校园文化的建设。

二、会议听取了校团委组织部针对二级学院学生干部培养欠缺和

团支部凝聚力建设不足的相关情况。

会议要求：1.校级将强化对学生干部培养的内容模块设计，加强

二级学院对学生干部培养的重视；2.善于自我总结和自我反思，重视

基层建设并加强基层干部的管理；3.提前规划制定工作计划，对活动

的吸引力和教育意义需要更深入研究。

三、会议听取了校社团联合会针对社团发展及活动影响力等情况。

会议指出：1.社团联应当起到牵头作用，对社团建设统筹规划并



有所扶持。2.针对不同社团确保充分利用专业指导老师的资源，以便

扩展社团活动的影响力。3.社团联要完善自身的机制机构。

四、会议听取了大学生科创中心有关二级单位申报项目质量的情

况。

会议指出：1.建议在二级单位申报前召开负责人培训会议。2.

团队机制良好但专业性不够，建议多利用老师资源，提出“跨前意识”

的理念，积极主动地寻求帮助。

五、会议听取了艺术团、校园文化工作中心针对艺术资源及艺术

教育的情况。

会议指出：1.原则上学校重视艺术类人文建设，但受限于学校专

业局限。2.针对高雅艺术的引进，应当充分理解高雅艺术的内涵，建

议多引进具有中国特色的或地方特色的艺术演出。3.提议学生干部多

欣赏艺术演出，以开拓视野，提升自我人文素养。4.提议与国际交流

学院留学生多交流互动，了解多国文化。

六、会议听取了校团委社会实践部针对志愿服务范围的情况。

会议指出：1.建议建立志愿服务平台提供可靠资源。2.社会实践

项目不应受限于学校地理位置，指出与其他高校交流不够，建议分组

分项活动交流。3.提出学习“拿来主义”和“修正主义”理念精神。

七、其他事项

（一）会议提出学生干部应品学兼优的要求，特别提醒学生干部

要以学业为重，体现先进的思想，学会不断自我总结和反思，不断求

上进的态度。希望学生干部能起到带动性，传播正能量，牵头全校的

素质建设。

（二）会议指出今年下半年的重点是学风建设及文化建设，并提



出“学生社区文化节”的概念，希望学生干部能强化自我管理，加强

创造力。

（三）会议提出有关综合测评各项评分是否合理，希望校级学生

干部能提供可行性建议。

2016 年 9月 30 日


